

LA COORDINACIÓN DEL CABILDO

Mariano Hernández Zapata, Presidente del Cabildo de La Palma, dice a Carta Local que estos días están siendo muy duros e intensos "porque estamos en una isla de 80.000 habitantes donde prácticamente nos conocemos todos, conocemos casi todas las personas que han perdido su vivienda y algunos su lugar de trabajo, y es muy dramático. Lo más importante es estar cerca de los vecinos para que sientan el apoyo de la Administración".

El papel que está desempeñando el Cabildo consiste en la coordinación de los Ayuntamientos con el Gobierno, la atención a las personas afectadas, la limpieza de carreteras y la gestión de emergencias. "Debemos sentirnos muy orgullosos del trabajo que hemos realizado juntos todas las Administraciones, todos los colores políticos, y creo que puede servir de ejemplo para cualquier otra emergencia que se pueda dar en nuestro país. Se ha confeccionado en tiempo récord una comisión mixta donde estamos todos representados y donde se nos ha escuchado cada una de las necesidades que hemos ido poniendo sobre la mesa y ha ido cumpliendo tanto el Gobierno de Canarias como el de España", dice.

Mariano Hernández comenta que su peor momento lo vivió cuando la lava arrasó el barrio de Todoque "porque su iglesia se había convertido en esa referencia de todos los palmeros, pero no pudo resistir y fue muy duro porque junto a la Iglesia se fueron muchísimas viviendas de ese barrio y también el colegio y el

centro de salud fueron arrasados por completo. Fue muy emotivo".

El Presidente del Cabildo apunta que las donaciones recibidas han sido espectaculares, hasta el punto de verse colapsados logísticamente por la cantidad de alimentos, ropa y elementos de higiene y aseo, y han tenido que pedir que las donaciones sean sólo económicas. "Ha sido una avalancha de solidaridad. No nos hemos sentido solos en ningún momento, nos hemos sentido muy arropados por todo el territorio nacional, estamos muy orgullosos de ser españoles".

A pesar de todo, Mariano Hernández contempla el futuro con optimismo porque, según apunta, los palmeros son una sociedad que se caracteriza por crecer más ante los problemas. "Y esto no va a ser distinto porque somos más fuertes que el volcán y lo demostraremos una vez. Lo que pedimos es que la mejor ayuda que nos pueden dar es que nos vengan a visitar, que consuman producto local y que puedan recuperar turísticamente nuestra isla para generar economía que es lo que necesitamos ahora".



Mariano Hernández Zapata, Presidente del Cabildo de La Palma, junto al Presidente del Gobierno, Pedro Sánchez.

EL APOYO DE LOS MUNICIPIOS DE CANARIAS

La Federación Canaria de Municipios (FECAM) ha estado desde el primer momento en contacto con los Alcaldes y Alcaldesas palmeros, especialmente con los de los municipios más afectados. "Están haciendo un trabajo encomiable", dice a Carta Local su Presidenta, María Concepción Brito, quien añade que el objetivo de la Federación ha sido trasladarles el cariño y apoyo que requieren, mitigando en la medida de las posibilidades todas sus necesidades.

Como ocurriera con la pandemia, la FECAM ha atendido las emergencias inmediatas, trabajando paralelamente con la mirada puesta en la reconstrucción. "Hemos realizado diferentes consultas a los Ayuntamientos canarios con el ánimo de colaborar y compartir medios humanos y materiales. Cerca de 300 policías locales de toda Canarias estarían dispuestos a relevar a los compañeros en La Palma. También, con la colaboración del Cabildo de Tenerife, los municipios hemos enviado efectivos de protección civil para ayudar en la emergencia".

La FECAM ha donado un millón de euros de sus fondos a los Ayuntamientos afectados y ha solicitado al Gobierno de Canarias un Plan Extraordinario de Empleo para las personas afectadas, así como agilidad en la tramitación de las ayudas extraordinarias. "Esta situación ha vuelto a poner en valor la fuerza del municipalismo y la unidad política para dar respuesta a una situación tan dramática como la que se está viviendo. Sabemos que la reconstrucción no será fácil, pero los palmeros y palmeras no estarán solos. Los municipios de Canarias seguiremos arropando a La Palma para que siga siendo nuestra Isla Bonita", dice Brito.

La Presidenta de la FECAM concluye que la palabra que mejor define estas semanas de erupción es desolación. "Lo que comenzó como un espectáculo de la naturaleza se ha convertido en destrucción y desconsuelo. Es sobrecogedor ver cómo la lava arrasa hogares, fincas, empresas y barrios enteros".